

# XXXIII REUNION

## SOCIEDAD DE OBSTETRICIA Y GINECOLOGIA DE LA REGION DE MURCIA



### ADENOPATÍA DE MELANOMA VULVAR: A PROPÓSITO DE UN CASO

HOSPITAL CLÍNICO UNIVERSITARIO VIRGEN DE LA ARRIXACA

Valenciano Rodríguez, M.(1), Crespo Bañón, P.(1), Gallego Pozuelo RM.(1), Llamas Sarriá, MA.(1), Ruiz Boluda, MI.(1), Meroño Saura, EM. (1), Naranjo Díaz, E. (1), Carrascosa Romero, MC. (2)

(1) MIR Médico Interno Residente

(2) FEA Facultativo Especialista Adjunto

#### INTRODUCCIÓN

El melanoma vulvar es una forma rara pero agresiva de cáncer que se origina en los melanocitos, las células responsables de la producción de melanina en la piel. Aunque el melanoma es más comúnmente asociado con la piel expuesta al sol, su aparición en la vulva representa un desafío significativo en el ámbito de la ginecología y la oncología. Este tipo de melanoma puede manifestarse como una lesión pigmentada o no pigmentada en la vulva, y a menudo se diagnostica en etapas avanzadas debido a su presentación clínica poco específica y a la falta de conciencia sobre esta enfermedad entre las mujeres y los profesionales de la salud.

#### CASO CLÍNICO

Mujer de 66 años remitida desde UGA por crecimiento de una lesión en vulva de 4 meses de evolución. Se realiza biopsia incisional de la lesión con diagnóstico de: melanoma invasor, de extensión superficial, en fase de crecimiento vertical, con áreas de regresión. Se realiza TC TAP: Se observa una adenopatía de 27mm en fosa obturatriz/lumbosacra derecha. Se realiza escisión de lesión vulvar con márgenes amplios, además de extirpación laparoscópica de adenopatía derecha macroscópicamente afectada por células tumorales, además de linfadenectomía pélvica bilateral. Posteriormente se remite a la paciente a Oncología Médica para tratamiento adyuvante.

#### CONCLUSIÓN

El melanoma vulvar tiende a afectar a mujeres de mediana edad y mayores, aunque puede presentarse en cualquier grupo etario. Factores de riesgo como antecedentes familiares de melanoma, exposición a la radiación ultravioleta y ciertas condiciones dermatológicas pueden aumentar la probabilidad de desarrollar esta enfermedad. El diagnóstico temprano es crucial, ya que el pronóstico y las opciones de tratamiento dependen en gran medida de la etapa en la que se detecta el melanoma. A pesar de su rareza, el melanoma vulvar subraya la importancia de la vigilancia regular y la educación sobre la salud genital, así como la necesidad de un enfoque multidisciplinario en su manejo y tratamiento.

